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Un anno è passato dalle elezioni comunali e dall’insediamento della nuova Giunta. 
Questo report cerca di fare chiarezza rispetto alla propaganda messa in campo 
dall’Amministrazione Ghilardi. Vogliamo raccontarvi che cosa è accaduto in questi 
mesi a Cinisello Balsamo, le battaglie e i progetti che abbiamo portato avanti come 
centrosinistra. Vogliamo spiegarvi il nostro punto di vista. 
Non si tratta di un punto di arrivo ma di partenza per costruire con umiltà nei prossimi 
mesi una nuova proposta politica per rispondere ai bisogni e alle sfide della nostra 
città. Un percorso aperto al contributo di tutti. 
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1. Giunta Ghilardi, che errori! 
Con la sua incapacità amministrativa, l’amministrazione a guida leghista ha 
peggiorato la vita dei Cinisellesi. 
 
 
Aumentata la tassa sui rifiuti. 
Nel 2019 la TARI è cresciuta per le famiglie, i cittadini e le associazioni. Questo senza nessun 
miglioramento del servizio. Alcuni esempi: una famiglia di cinque persone pagherà in media 70 euro 
in più, un ristorante di 100 mq pagherà 580 euro e una pescheria 750 euro! Questa non avrebbe 
dovuto essere, a suo dire, la Giunta amica delle famiglie e delle imprese? 
 
Nord Milano ambiente, più costi e stesso servizio. 
Nel 2019 i costi del servizio rifiuti aumentano di 500,000 euro, ma il servizio di raccolta e pulizia 
resta lo stesso. Peccato che nel 2018 il bilancio della società si sia chiuso con un attivo di 431.000 
euro … non si potevano usare questi soldi per evitare di aumentare le tasse l’anno dopo? 
 
Costi delle cremazioni: i Cinisellesi pagheranno di più. 
Con il bilancio da poco approvato, il Sindaco ha anche deciso che le tariffe per le cremazioni per i 
residenti a Cinisello Balsamo aumenteranno di quasi il 20%, da 300 a 350 euro. 
 
Comunicazione istituzionale, Ghilardi fa propaganda. 
Il Sindaco ha dimostrato di fare un uso strumentale dei canali di comunicazione istituzionale, 
scambiandoli per strumenti di propaganda partitica. Ghilardi, infatti, ha usato lo stemma comunale 
per un post su Facebook a sostegno del suo leader di partito Salvini. Su questo la Prefettura si è 
espressa chiaramente: pur non sanzionandolo, ha dato chiara indicazione che si tratta di un uso 
scorretto e di parte. Non solo. Durante le ultime elezioni europee, il Co.Re.Com. (Comitato 
Regionale per le Comunicazioni) ha preteso la rimozione di alcuni post dalla pagina Facebook 
comunale, perché in aperta violazione delle norme sulla propaganda elettorale. Senza contare che 
nel nuovo giornalino comunale nessuno spazio è stato lasciato ai partiti di minoranza presenti in 
Consiglio Comunale, nonostante il Sindaco avesse pubblicamente garantito il contrario. 
 
Il Sindaco del Dialogo? Solo con chi vuole lui. 
Dopo essersi presentato nella campagna elettorale 2018 come l’uomo della mediazione e del 
dialogo, il Sindaco ha costantemente negato la possibilità di confronto a chi non la pensa come lui. 
“Porte aperte in Comune”? Risulterebbero ormai numerosi i casi di singoli cittadini che hanno 
richiesto da tempo di poterlo incontrare e attendono senza risposta. Il confronto con lavoratori del 
Comune? Dallo scorso novembre le rappresentanze sindacali chiedono un incontro che viene 
continuamente negato. Ma anche il dialogo in Consiglio Comunale con il centrosinistra, che 
rappresenta il 43% dei cittadini, è venuto a mancare sin dal primo giorno: la vicepresidenza del 
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Consiglio Comunale, ruolo di garanzia che dovrebbe vigilare insieme al presidente sul rispetto delle 
regole, è stata infatti assegnata al Movimento 5 Stelle, grazie ai voti della Lega. 
 
Per Ghilardi, “cultura” fa rima con “censura”. 
La forza del Centro Culturale Il Pertini è sempre stata la sua capacità di accogliere proposte diverse 
e di essere luogo di dialogo e confronto. Un’anima lontana dall’idea del Sindaco: Ghilardi, rispetto 
ai temi che non conosce oppure che non condivide, passa direttamente alla censura. Questo è stato 
il destino dei gruppi di lettura della biblioteca, che sono stati spesso ostacolati. La loro colpa? 
Leggere libri considerati poco adatti. Più recentemente è arrivata la decisione di censurare alcuni 
film a tematica LGBT estromettendoli dalla rassegna estiva del Cinema del Parco: ma i cittadini non 
sono abbastanza adulti per scegliere da soli?  
 
Il pasticcio dell’operazione nidi. 
La Giunta ha deciso di esternalizzare la gestione dell’asilo “Girasole” sostenendo che le educatrici 
non fossero più in grado di svolgere il loro lavoro a cause delle limitazioni fisiche. Peccato che questo 
non sia vero. Si tratta esclusivamente di una scelta fatta senza che alle spalle ci sia alcun progetto 
educativo vero rivolto ai bambini della fascia 0-6 anni ed oggi ancora poco si sa rispetto ai tempi e 
alle modalità dell’esternalizzazione. 
 
Biglietto unico, dov’era il Sindaco Ghilardi? 
La Regione Lombardia a guida leghista ha cercato di bloccare in ogni modo questa importante 
riforma che per Cinisello Balsamo significa una riduzione del costo dei mezzi di trasporto per i 
cittadini. Il Sindaco Ghilardi non si è presentato all’assemblea dei sindaci della Città Metropolitana 
di Milano in cui si doveva votare su questo importante tema: il primo cittadino fa gli interessi dei 
suoi cittadini o si limita a obbedire agli ordini del suo partito, la Lega, a discapito della città? 
 
L’antifascismo di facciata di Ghilardi. 
Ghilardi ha rivendicato la costruzione di un 25 Aprile “condiviso”. Peccato che, oltre al corteo, non 
abbia promosso alcuna altra iniziativa di storia locale sui questi temi, al contrario di quanto era stato 
fatto fino allo scorso anno. Ha convocato un tavolo di facciata con le associazioni, decidendo però 
di non accogliere alcuna proposta avanzata dall’ANPI. Infine, ciliegina sulla torta, di fronte ai post su 
Facebook del vicecapogruppo della Lega che inneggiavano a Mussolini si è ritirato in un inaccettabile 
silenzio. Prendere la distanza era forse troppo? 
 
Chiusura dello Sportello Lavoro in Crocetta. 
Nel mese di marzo, la Giunta Ghilardi ha annunciato la chiusura dello sportello che forniva servizi di 
informazione, orientamento e prima accoglienza a chi era in cerca di lavoro. La colpa? 
Probabilmente perché era rivolto non solo ai cittadini italiani ma anche a quelli di origine straniera. 
Ghilardi pensa forse che escludendo una parte della popolazione si risolva qualche problema? 
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No al restyling dell'impianto di via Mozart 
Il progetto di restyling dell’impianto sportivo di via Mozart era volto ad adeguarne gli spazi alle 
nuove esigenze e a garantire la sostenibilità futura delle attività. La decisione dello scorso novembre 
del Sindaco Ghilardi ha messo in crisi un’importante associazione sportiva locale e lascia una 
struttura che poteva essere ristrutturata e ampliata in cattive condizioni. 
 
Il Parco del Grugnorto si allontana dalla città. 
Nel colpevole silenzio del Sindaco Ghilardi, la nuova legge regionale ha inserito il nostro parco 
all’interno dell’ambito del Parco della Valle del Lambro. Una scelta insensata, che rende ora più 
difficile l’integrazione con il Parco Nord e la realizzazione della “città dei due parchi”. 
 
Nuova palazzina ASST: quale impatto sui parcheggi? 
L’abbattimento dell’ecomostro e la costruzione di una nuova palazzina per gli uffici dell’ASST Nord 
Milano, annunciati a dicembre 2018, sono in sé una notizia positiva. Peccato che l’Amministrazione 
Comunale non abbia pensato a verificare le ricadute legate all’arrivo dei dipendenti dell’ASST 
rispetto all’utilizzo dei parcheggi esistenti … saranno sufficienti? Oppure avremo meno posti per i 
pazienti e le loro famiglie? 
 
Contro l’autonomia della Fondazione Paganelli. 
Il 27 novembre la maggioranza di centrodestra ha approvato un ordine del giorno presentato con 
urgenza che chiedeva al Sindaco di intervenire sulla nomina del nuovo Consiglio di Amministrazione 
della Fondazione Paganelli, un ente di diritto privato che peraltro non riceve nemmeno contributi 
dal Comune. Mai si era visto un sindaco entrare così a gamba tesa nella governance di un ente 
privato, violandone l’autonomia: un precedente gravissimo per il futuro. 
 
Prolungamento M5 fino a Monza. Evitiamo di sbagliare! 
Molte le incognite rispetto al prolungamento della M5 a Monza. Innanzitutto, non è ancora chiaro 
come saranno ripartiti i costi a carico degli enti locali (350 milioni di euro). Lo stesso discorso vale 
per la modifica del percorso su Cinisello Balsamo chiesta dalla nuova giunta, che costerebbe da sola 
quasi 15 milioni aggiuntivi. Riteniamo che la comunità di Cinisello Balsamo abbia già pagato la sua 
quota impegnando milioni di euro di propri oneri in infrastrutture asservite alla metropolitana e che 
non debbano esserci altri costi a suo carico. L’Amministrazione Ghilardi ha chiesto poi di spostare la 
fermata Matteotti in via Lincoln, all’altezza del campo da calcio dell’ex scuola Peano. Abbiamo 
proposto in Consiglio comunale che siano previsti studi e interventi che risolvano la problematica 
relativa all’aumento di traffico, alla scarsità di parcheggi e all’aumento dell’inquinamento nella zona 
indotti dalla presenza della nuova fermata, ma è stato tutto bocciato. Infine, il nuovo percorso 
proposto dalla Giunta allontana la metropolitana dal quartiere Crocetta. Abbiamo proposto di 
spostare la fermata 200-300 metro più avanti, di modo da collegare meglio la zona compresa tra A4, 
viale Fulvio Testi e via Stalingrado, ma, il Sindaco ha detto no.  



 

6 

 

2. Nessuna idea per il futuro, la Cinisello Balsamo dimenticata: un anno 
di slogan e zero cambiamenti. 
In campagna elettorale, Ghilardi si era presentato ai cittadini di Cinisello Balsamo 
come l’uomo del cambiamento, con una estesa lista di proposte, promettendo di 
rivoluzionare la città. Un anno dopo, di queste promesse restano solo vuoti slogan. 
 
 
Più sicurezza? NO! 
E’ emergenza droga a Cinisello Balsamo? Mentre il Sindaco si spreca in dichiarazioni e dimostra 
grande interventismo contro i venditori di mimose e di carciofi, emerge sempre con maggiore forza 
il malessere sociale della città. Soprattutto rispetto alle notizie di crimini riconducibili allo spaccio di 
droga. Da quelli più circoscritti, come l’arresto di singoli spacciatori (luglio e novembre 2018, 
febbraio e marzo 2019), al maxi sequestro di oltre 1000 chili di hashish in un box (avvenuto nel 
ottobre 2018), fino al più recente arresto per presunto spaccio di un dipendente di Regione 
Lombardia residente nella nostra città e del pusher che spacciava in una lavanderia cinisellese 
(entrambi nell’aprile 2019). La cronaca rivela però una presenza più radicata del mondo della 
malavita: pensiamo al coinvolgimento della banda del “re della cocaina” Simone Pittella (luglio 
2018), all’aumento dei casi “fuochi d’artificio” in alcuni quartieri, per qualcuno presunti segnali in 
codice della malavita, allo smantellamento di una rete di spaccio che aveva uno dei suoi deposito 
proprio a Cinisello (maggio 2019) o alla sparatoria avvenuta lo scorso settembre in via Nicolò 
Machiavelli, in cui è rimasto colpito un pregiudicato noto per reati di droga. Infine c’è il caso del 
cadavere murato rinvenuto a luglio 2018 in via della Pila, che nasconde probabilmente una faida 
della ‘ndrangheta. Troppi i casi per considerarli isolati. Carabinieri e Polizia di Stato stanno 
ottenendo risultati importanti, ma il Sindaco sembra sottovalutare il problema: non ha messo in 
campo nessuna azione straordinaria. Si vanta di aver vinto un bando di 38mila euro: pochi spiccioli 
rispetto a quanto servirebbe, nessuna attività di prevenzione.  
 
Non solo. Per ora sono rimasti sulla carta lo Studio di fattibilità di una Unione Amministrativa tra 
Comuni, che renderebbe più razionale l’impiego delle forze di Polizia Locale nei vari Comuni del 
Nord Milano, così come l’incentivo del trattamento economico delle forze di Polizia Locale, che anzi 
al momento rischiano di vedere ridotta la propria indennità e stanno infatti sostenendo la vertenza 
sindacale dei lavoratori comunali contro l’Amministrazione. Ferma anche la nuova convenzione con 
la Protezione Civile Nazionale e locale: al momento è stata prorogata quella precedente, senza 
aumenti di fondi. 
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Prima la nostra gente? NO! 
L’unica “novità” rivendicata dal sindaco sul tema casa è stato l’annuncio dell’obbligo per tutti i 
richiedenti di alloggio popolare di certificare il non possesso di altre proprietà compatibili con le 
esigenze abitative. La parola va tra virgolette, perché si tratta di un obbligo che deriva dalla legge 
regionale e che veniva già applicato in passato. 
Su tutto il resto, della “nostra gente” il Sindaco sembra essersi dimenticato. Qual è la situazione di 
rispetto delle regole e di sicurezza delle case popolari a gestione ALER, vale a gestite dalla Regione 
Lombardia a guida Lega? Quanti sono gli occupanti abusivi che non sono in situazione di necessità? 
Quanti incontri sono stati fatti con ALER per attivare azioni di legalità, sicurezza, rispetto delle regole 
degli inquilini? Dov'è il piano di edilizia residenziale pubblica che il Sindaco aveva sventolato in 
campagna elettorale? 
 
Su questo piano, nulla si è mosso. Anzi, grazie al Sindaco, che ha bocciato un ordine del giorno del 
centrosinistra, oggi gli anziani in difficoltà economica che risiedono nelle case popolari del Comune 
continueranno a pagare l’affitto, al contrario di coloro residenti nelle case ALER che non lo 
pagheranno grazie ai fondi stanziati da Regione. Una sproporzione profondamente iniqua. 
 
 
Valorizzazione delle persone e della famiglia? NO! 
Il Comune di Cinisello Balsamo è destinatario di circa 600.000 euro di finanziamento su tre anni dalla 
Regione per dare attuazione alla riforma del sistema educativo per l’infanzia 0-6 anni. 
Inspiegabilmente il tavolo di co-progettazione, avviato dalla precedente Amministrazione per 
coinvolgere le rappresentanze degli asili nido comunale ed accreditati, non è stato più convocato. E 
nulla si sa rispetto a come la Giunta intende proseguire il percorso o spendere queste risorse, al 
netto di un bando già pubblicato per l’acquisto di arredi. Per i nostri figli, insomma, nessuna o scarsa 
attenzione. 
 
E cosa dire rispetto ai servizi sociali e lotta alla povertà? Per la nuova Giunta, il sociale non 
sembrerebbe una priorità. In diverse occasioni è emerso come secondo gli esponenti del 
centrodestra i servizi sociali costano troppo e che vanno rivisti. Mai però è stata data un’idea di che 
cosa questa revisione voglia dire: non c’è nessuna garanzia che non si tratti di tagli lineari. Nel 
frattempo, la Giunta ha avviato solo nel mese di maggio il rinnovo del Piano di Zona, lo strumento 
di programmazione che regola l’accesso ai servizi a livello di Nord Milano. Il Piano è, ad oggi, 
scaduto: una mancanza che ricade sulla capacità del Comune di ampliare e rinnovare i servizi rivolti 
alla cittadinanza. 
 
In compenso, il Sindaco ha detto no a due proposte presentate dal centrosinistra durante la 
discussione del bilancio, ovvero l’adesione alla “Comunità amica delle persone con demenza” e 
l’introduzione di un bonus rivolto alle famiglie maggiormente in difficoltà per l’acquisto di materiale 
di consumo per la scuola. Anzi: la categoria maggiormente colpita dall’aumento della TARI 
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quest’anno è stata proprio quella delle famiglie con figli: un bel paradosso per la giunta che ha 
introdotto l’assessorato alla famiglia. 
 
Restano invece per ora sulla carta le promesse legate alla realizzazione dello “Sportello unico della 
disabilità”, al sostegno alle giovani coppie mediante lo studio di convenzioni con istituti di credito 
per l’accesso a mutui agevolati, all’incremento degli educatori e delle risorse umane a servizio della 
persona e della famiglia, alla costituzione di un osservatorio permanente sulle politiche giovanili e 
alla creazione di uno sportello ‘amico’ che dia assistenza agli anziani per lo svolgimento delle 
pratiche burocratiche. Tante parole, zero fatti. 
 
 
Promozione del commercio e dell’impresa? NO! 
Ve la ricordate la promessa di dire stop all’insediamento di ulteriori Centri Commerciali? Dopo aver 
sbandierato per anni l’opposizione al PII Bettola, il Sindaco Ghilardi non ha messo in campo nessuna 
azione concreta contro il progetto. Inoltre, il ruolo della Commissione Commercio Aree Pubbliche, 
convocata solo per prendere atto di un programma di manifestazione deciso dall’alto, e del Tavolo 
del Commercio, convocato solo poche volte, è stato pressoché azzerato.  
 
Per contro, ad un anno dall’insediamento, nulla si sa rispetto alle politiche che l’Amministrazione 
vuole mettere in campo per sostenere il commercio di vicinato. Al netto dell’organizzazione di 
alcune manifestazioni, non è chiaro se il Sindaco consideri ancora valido il Piano del Commercio 
approvato dalla precedente amministrazione; né si sa qualcosa rispetto a come si intendono 
utilizzare gli 1,3 milioni di euro di risorse per il commercio derivanti dal PII Bettola e già introitati 
nelle casse del comune. 
 
 
Semplificazione, partecipazione e trasparenza? NO! 
Nonostante i proclami, il Sindaco ha ben pensato di tenere sotto traccia le nomine dei presidenti 
negli enti partecipati, in alcuni casi non comunicati da nessuna parte (nonostante sia un obbligo), in 
altri solo in seguito alle sollecitazioni della minoranza. A ciò si aggiunge la recente decisione di 
scegliere un collaboratore del proprio staff tramite chiamata diretta, senza alcuna procedura di 
evidenza pubblica … decisione legittima, ma certo non un grade esempio di trasparenza. 
 
Ci sono voluti parecchi mesi per rinnovare alcune consulte, come quella dello sport o la 
Commissione Biblioteca. Tuttora, a un anno dall’insediamento, altre non sono ancora state 
rinnovate, come la Commissione della Civica Scuola di Musica o la Consulta della Scuola. Il Tavolo 
della Musica non è mai stato convocato, il Tavolo Povertà e quello sul Commercio di vicinato solo 
un paio di volte, e per informarli su decisioni già prese. È questa l’idea di partecipazione e di 
coinvolgimento delle associazioni? Per contro, l’Amministrazione ha bocciato un ordine del giorno 
proposto dal centrosinistra durante la discussione del Documento Unico di Programmazione che 
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chiedeva di rivedere gli strumenti di partecipazione rivolti alla cittadinanza, anche tramite l’utilizzo 
delle nuove tecnologie web. 

 
Meno tasse? NO! 
Non solo l’addizionale IRPEF non è stata ridotta, nonostante negli anni passati, dai banchi 
dell’opposizione, l’attuale Sindaco Ghilardi non mancasse di proporre periodicamente la 
diminuzione dell’aliquota, ma in compenso alla prima occasione la Tassa Rifiuti è stata aumentata 
di circa 500.000 euro e il costo delle cremazioni per i residenti a Cinisello Balsamo è aumentato del 
20%. 
 
 
Rilancio delle aree esterne? NO! 
Sul piano della riqualificazione della città e del rilancio urbanistico emerge la totale assenza di 
un’idea di sviluppo della città. 
 
Per anni gli esponenti dell’attuale Giunta, e il Sindaco Ghilardi in primis, hanno duramente attaccato 
il Piano di Governo del Territorio della precedente Amministrazione, colpevole a loro avviso di 
cementificare la città. A marzo del 2019 hanno deciso di prorogarne la durata. Incoerenza e 
mancanza di idee. 
Inoltre, la nuova classificazione acustica del territorio comunale, che definisce i limiti di rumore nelle 
diverse zone della città e che aveva visto il voto contrario in Consiglio Comunale dell’attuale 
maggioranza in sede di adozione, è stata riproposta per l’approvazione definitiva alla fine di gennaio 
senza nessuna variazione. 
 
 
Facciamo rete? NO! 
Nel programma di Ghilardi si parlava di promuovere la cultura dello sport come strumento di 
aggregazione, educazione e formazione. 
Peccato che i fondi per la sistemazione degli impianti sportivi sembrerebbero inferiori rispetto al 
passato, i progetti sono fermi e le nuove idee in campo poche. 
 
Alcuni esempi? 
Il Piano Strategico dello Sport lasciato in eredità a questa giunta non è stato né aggiornato né 
realizzato neanche in minima parte. 
Il campo di quartiere di via Cilea versa in condizioni deficitarie nonostante i lavori di ristrutturazione 
degli spogliatoi fossero già stati previsti e la sistemazione del campo da rugby avviata. 
Il bando in project financing per la riqualificazione del centro sportivo di via delle Rose, che scadeva 
lo scorso 31 dicembre, è andato deserto. La gestione del centro al momento è incerta e la giunta 
tace sul suo futuro. 
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Rispetto alla nuova piscina comunale, si riparte da zero! Nel mese di gennaio, l’Amministrazione ha 
dato un nuovo mandato esplorativo all’ufficio sport per definire la soluzione più adatta. Siamo 
ancora al punto di partenza: dopo cinque anni a fare opposizione in Consiglio Comunale, il Sindaco 
non ha avanzato alcuna idea specifica, se non quella ventilata sui giornali di una piscina olimpionica: 
operazione economica insostenibile e non necessaria.  
In compenso l’Amministrazione Comunale ha detto no durante la discussione del Bilancio alla 
proposta del centrosinistra di incrementare i fondi per la sistemazione degli spogliatoi del campo 
sportivo di via Cilea. 
 
 
Cultura e tempo libero? No! 
Quando nel suo programma il Sindaco parla di un Comitato Scientifico a cui affidare il 
coordinamento della proposta culturale comunale intende forse un comitato di censori a cui affidare 
il lavoro sporco? Di certo è completamente scomparsa dall’agenda di governo la riapertura del 
Cinema Marconi, promessa pochi giorni prima delle elezioni, e nulla viene detto sul futuro di Villa 
Ghirlanda, del Museo di Fotografia e in generale sull’idea di cultura della nuova giunta. 
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3. Le inaugurazioni … grazie alla Giunta precedente. 
Molti interventi e progetti che la Giunta Ghilardi sta portando avanti sono i frutti 
del buon lavoro svolto dalla precedente amministrazione di centrosinistra. L’elenco 
è lungo. 
 
Quello che segue è un “semplice” elenco, che dà però un’idea di come, anche laddove Ghilardi provi 
a vantare un cambiamento, si tratti in realtà di realizzazioni frutto del lavoro degli ultimi anni: 

- Nuovo Centro Diurno di via Leonardo da Vinci, inaugurato a ottobre 2018 
- Nuova sede del Centro Anziani Bauer, inaugurato a febbraio 2019 
- Ampliamento e sistemazione delle aule della Scuola Bauer in Villa Rachele, che hanno 

consentito di ospitare le classi della scuola secondaria Anna Frank, inaugurate a ottobre 
2018: tutto finanziato con il bando nazionale periferie dei governi a guida centrosinistra 

- Cini Fabrique, lo spazio che mette insieme lavoro, formazione, manifattura e tecnologia, 
inaugurato a dicembre 2018, in seguito a un bando lanciato dalla precedente giunta 

- Bandi Sto@: i due bandi per sostenere l’apertura di nuovi negozi lanciati a ottobre 2018 e 
più recentemente a maggio 2019 sono finanziati con le risorse regionali ottenute nel 2017 

- Sistemazione dei parcheggi in via Valtellina e inaugurazione del nuovo McDonald a marzo 
2019   

- Sistemazione aule della Scuola Monte Ortigara tra luglio e agosto 2018 
- Nuovi mezzi per la raccolta rifiuti, acquistati da Nord Milano Ambiente sulla base del Piano 

Finanziario 2018 approvato dalla precedente Amministrazione; 
- Potatura e sistemazione di viale Fulvio Testi: i lavori che valgono circa 900.000 per il prossimo 

triennio erano stati avviati nella prima metà del 2018, sulla base di un accordo definito dalla 
precedente Giunta con Città Metropolitana 

- Progetto di videosorveglianza: la realizzazione del nuovo sistema, che prevede il controllo 
dei varchi di accesso alla città e di alcuni incroci e zone sensibile, era stato programmato già 
nel 2017 ed è in corso di realizzazione. Il bilancio approvato nel mese di dicembre 2017 
prevedeva già un investimento di oltre 500.000 euro per l’anno 2019 

- Nuova piattaforma dati della pubblica amministrazione: la riorganizzazione delle banche dati 
comunali e la messa a disposizione tramite il Sistema Informativo Territoriale era stata decisa 
nel gennaio 2017. Consentirà ora una migliore programmazione delle azioni sul territorio 
comunale 

- Controllo di vicinato: il progetto, che è ora in fase di attuazione, è stato possibile grazie 
all’adesione al protocollo della prefettura avvenuta nel maggio 2018, prima delle elezioni  

- Sperimentazione nuova legge regionale sulle case popolari: la sperimentazione del nuovo 
regolamento regionale sui servizi abitativi pubblici era stata già avviata nel mese di 
novembre del 2017 
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- Potature e manutenzione del verde: 400.000 euro e 120.000 euro erano i fondi stanziati per 
gli interventi che ora sono in corso di realizzazione in città, e i cui bandi erano stati avviati 
prima delle elezioni 

- Pista ciclabile via Monte Ortigara, via XXV Aprile e Parco Canada: la realizzazione della pista 
è stata possibile grazie a risorse stanziate dalla precedente Giunta, ottenute anche grazie 
alla partecipazione a bandi regionali 

- Progetti finanziati grazie all’avanzo di bilancio: a novembre 2018, la Giunta Ghilardi ha 
annunciato il finanziamento di una serie di opere rese possibili grazie a 3,7 milioni di euro di 
avanzo del bilancio della precedente amministrazione 

- Sistemazione area giochi del Parco di via Tiziano: l’intervento rientra nella programmazione 
avviata a fine 2017, che prevedeva un investimento di 200.000 euro per il 2018 e di 100.000 
euro per il 2019 e il 2020.  

- Lavori di pavimentazione stradale: il Piano Triennale delle Opere 2018-2020 aveva stanziato 
1 milioni di euro sul 2019 e 1 milione di euro sul 2020, che consentiranno una serie di 
interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria 

- Nuovo Centro Anziani in via Leonardo da Vinci: il progetto esecutivo approvato dalla nuova 
Giunta era stato voluto e finanziato prima delle elezioni e consentirà l’apertura di un nuovo 
spazio aggregativo rivolto agli anziani nel quartiere Borgo Misto  

- Nuovo impianto di illuminazione nel centro sportivo Scirea e rifacimento campo di basket 
del quartiere Villa Rachele: i progetti, finanziati dalla precedente Giunta, sono in corso di 
realizzazione 

- Prolungamento della M5 fino a Monza: è la grande eredità della precedente Giunta, frutto 
in un lavoro di cinque anni che consentirà di portare la metropolitana a Cinisello Balsamo e 
di dare una nuova centralità all’asse di viale Fulvio testi e ai quartieri Villa Rachele, Crocetta, 
Bettola e Cornaggia 

- Agenda Territoriale del Nord Milano: il Piano lanciato da Assolombarda Nord Milano a inizio 
marzo 2019 per identificare le direttrici dello sviluppo economico di Cinisello Balsamo e degli 
altri comuni del Nord Milano ha trovato il sostegno dei Sindaci della zona. Il percorso era 
stato avviato nel 2018 e aveva visto la partecipazione della precedente amministrazione ai 
tavoli di lavoro che hanno portato alla redazione del documento 

- Lo scorso 21 marzo la Giunta Ghilardi ha approvato il masterplan per la riqualificazione 
dell’area ex Ikea-Ilva presentato dalla proprietà, un progetto derivante dal Piano di Governo 
di Territorio della precedente Amministrazione, che consentirà di riqualificare l’area. Ma il 
vecchio PGT non era tutto da buttare, per l’attuale Sindaco? 

- Manutenzione del campo da calcio annesso alla Scuola Sardegna e realizzazione di un campo 
da basket in via Sabotino, sistemazione degli spogliatoi della palestra di via Monte Ortigara: 
i progetti di fattibilità tecnica per un valore rispettivamente di 120.000 e di 140.000 euro 
sono stati approvati nel dicembre 2017 
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- Rifacimento dei giardini dei nidi e delle scuole dell’infanzia con arredi didattici per un valore 
di 121.000 euro: il finanziamento ottenuto nel 2017 sulla base di un progetto del 2016 ha 
consentito l’avvio della procedura di acquisto dei nuovi arredi nella prima metà del 2019; 

- Proseguono le attività del progetto “Sapere Aude”, che ha permesso di aprire due punti del 
Fuori Pertini nel quartiere Crocetta e Sant’Eusebio, di promuovere alcune iniziative culturali 
nei due quartieri della città e di lanciare una call rivolta ai cittadini per presentare le loro 
proposte. I finanziamenti utilizzati provengono da un finanziamento CARIPLO di 150.000 
euro ottenuto nel 2016 

- Cinisello Balsamo Bene Comune: prosegue la firma dei patti che affidano ai cittadini la 
cura/gestione di un “bene comune” della città. Il tutto è reso possibile dal Regolamento 
approvato nel 2016 e applicato per la prima volta già nel 2017 

- Lotta contro la violenza di genere: proseguono le attività dello sportello VENUS ed è stato 
realizzato il progetto “Donne all’Opera”, presentato dalla precedente Amministrazione, 
finalizzato a supportare donne inattive e disoccupate che desiderano rientrare nel mercato 
del lavoro dopo la maternità 
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4. I progetti fermi 
Purtroppo è lungo anche l’elenco dei progetti (e delle risorse) che le amministrazioni 
di centrosinistra hanno lasciato in eredità, ma che Ghilardi ha rallentato o bloccato 
  
 
Anche in questo caso un elenco per dare l’idea degli importanti progetti che potrebbero cambiare 
il volto della città ma che giacciono nel dimenticatoio: 

- Sistemazione di Piazza Gramsci e di via Sant’Ambrogio, collegati alle risorse derivanti dal PII 
Bettola: i progetti preliminari sono stati presentati più di un anno fa, sotto la passata 
Amministrazione, e sono ancora fermi. Recentemente, il Sindaco ha dichiarato che per Piazza 
Gramsci si ripartirà da zero, riavviando un percorso di confronto con associazioni e cittadini 
che era già stato realizzato. Chi governa ha il diritto/dovere di dare il proprio contributo e il 
Sindaco era libero di proporre delle modifiche…peccato che in dodici mesi non abbia trovato 
il tempo per esprimere una idea sulla piazza principale di Cinisello Balsamo.  

- Sistemazione Piazza Italia: l’altro progetto finanziato sempre con le risorse del PII Bettola, 
che aveva ricevuto in passato unanimi apprezzamenti, resta al palo con il rischio che le 
risorse ad esso dedicate siano anzi ridotte e indirizzata su Piazza Gramsci. Perché Balsamo 
viene dimenticata? 

- Il rifacimento di Cascina Cornaggia e la costruzione della passerella ciclopedonale su viale 
Fulvio Testi nel quartiere Crocetta sono due opere finanziate grazie al bando nazionale sulle 
periferie vinto dalla precedente Giunta. Che fine hanno fatto? 

- Lo scorso aprile il Sindaco ha annunciato la messa a gara del progetto di sostituzione dei pali 
della luce con tecnologia a LED … una rivoluzione, già annunciata l’anno prima dalla 
precedente Giunta. 10 mesi per lanciare un bando praticamente già pronto non sono un po’ 
troppi? Quali i tempi di realizzazione? 

- 16 milioni di euro: queste le ingenti risorse lasciate dalla precedente Giunta per 
l’acquisizione delle aree del parco del Grugnotorto. Peccato che del destino del parco nulla 
si sappia. A quando una seria programmazione che ci dica i tempi di realizzazione? 

- 1,3 milioni di euro per il commercio di vicinato: le risorse derivanti dal PII Bettola sono state 
concordate durante la precedente consiliatura e sono entrate nelle casse del Comune nel 
corso del 2018. Ad oggi manca ancora un programma di spesa costruito insieme alle 
associazioni di categoria per aiutare i negozi di quartiere. 

- Nuova sede della Protezione Civile: individuata dalla passata giunta, la nuova 
Amministrazione non ha ancora stanziato le risorse per la sistemazione della struttura 

- Piantumazione piante “mangia-smog” su viale Fulvio Testi: progetto programmato in 
precedenza per compensare le emissioni su uno degli assi stradali più inquinati di Europa, a 
febbraio 2019 era stato comunicato che sarebbe stato realizzato in poche settimane … ad 
oggi tutto tace.  
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- Sistemazione giardini della scuola Costa: il Piano delle Opere del 2018 già prevedeva 200.000 
euro per questo intervento, di cui ad oggi non sono chiari i temi di realizzazione 

- Manutenzione spogliatoi palestre via Gorki e realizzazione dell’isolamento termico: 
l’intervento per un valore di 140.000 è stato approvato il 28 dicembre 2017 (progetto di 
fattibilità), ma ad oggi non risulta ancora approvato il progetto esecutivo 

- La costruzione delle rotatorie all’incrocio di via Monte Ortigara e via Monte Santo e tra via 
Marconi e via Dante erano state programmate dalla precedente Amministrazione per il 2019 
… a quando la loro realizzazione? 

- Villa Ghirlanda Silva: i fondi per la sistemazione del balcone storico e dello chalet svizzero 
erano già stati stanziati nel bilancio del 2018. Tutto tace su questi due importanti interventi 
che riguardano il cuore della nostra città. 

- Corridoio ecologico Boffi: finanziato da Regione per circa 1 milione di euro grazie all’accordo 
di competitività siglato dalla precedente Giunta, il progetto, che consentirebbe un 
ampliamento di una importante attività produttiva del territorio e delle aree verdi attigue al 
campo Canada, è ad oggi silente. 
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5. Cinisello Balsamo deve ripartire. 
Nell’ultimo anno, in Consiglio Comunale il centrosinistra ha avanzato alcune 
proposte concrete per migliorare la qualità della vita dei Cinisellesi. 

 

 
Siamo riusciti a far approvare in consiglio comunale i seguenti impegni da parte della Giunta: 

- Ripristino del contributo comunale per chi acquista abbonamenti dei mezzi pubblici 
- Sperimentazione della tariffa puntuale, per ridurre il costo della tassa rifiuti a chi differenzia 

di più 
- Eliminazione del pedaggio della barriera Tangenziale Nord 
- Bilancio partecipativo, per rendere i cittadini protagonisti  
- Più fondi per la manutenzione delle palestre scolastiche 
- Intitolazione di una via/piazza/parco a Padre Giuseppe Puglisi, sacerdote ucciso dalla mafia 
- Adozione della “Carta di Avviso Pubblico”, il codice etico rivolto ai pubblici amministratori 

promosso dall’omonima associazione che raccoglie le amministrazioni comunali nella lotta 
contro la criminalità organizzata e la mafia  

 
Sono anche diversi i progetti che la maggioranza ha respinto, ma per cui continuiamo a lottare: 

- Fondo sperimentale per compensare gli aumenti TARI a famiglie e imprese in difficoltà 
- Riduzione dell’affitto per gli anziani con redditi bassi residenti nelle case comunali 
- Sostegno al progetto del biglietto unico integrato per il trasporto pubblico locale 
- Rafforzamento punti del “FuoriPertini” e iniziative culturali nei quartieri 
- Adesione al progetto “Comunità amica delle persone con demenza” 
- Semplificazione dell’iter per l’organizzazione di manifestazioni negli spazi pubblici all’aperto 

da parte delle associazioni  
- Stanziamento fondi per la sistemazione degli spogliatoi del campo sportivo di via Cilea 
- Promuovere l’ingresso delle aree cinisellesi del Grugnorto all’interno del Parco Nord Milano 

al fine di favorire un sistema di gestione integrato 
- Introduzione bonus per l’acquisto di materiale di consumo scolastico per le famiglie in 

difficoltà 
- Sostegno alla street art come forma d’arta giovanile e come strumento di riqualificazione 

artistica di muri pubblici e privati 
- Rilancio del ruolo della Consulta degli animali e messa a disposizione gratuita di sacchetti per 

la raccolta delle deiezioni canine nelle aree cani  
- Sostegno a campagne pubblicitarie ed altre azioni di sensibilizzazione per promuovere 

l’utilizzo delle piste ciclabili e la diffusione della cultura della mobilità dolce  
- Promuovere incontri e azioni di sensibilizzazione rispetto all’educazione alla sessualità e alla 

prevenzione delle malattie sessualmente trasmissibili  
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- Sostegno ai tavoli di lavoro come strumento di co-progettazione con le associazioni del 
territorio  

- Revisione degli strumenti di partecipazione comunali al fine di favorire un maggiore 
coinvolgimento dei cittadini  

 
Altre ancora sono le proposte, attuabili da subito, che chiederemo di discutere in Consiglio 
Comunale: 

- Bonus Lavoro per le imprese che assumono a tempo indeterminato cittadini residenti a 
Cinisello Balsamo, in particolare donne, giovani under 35 e adulti over 50 

- Fondo Impresa Giovane, per mettere spazi pubblici, a condizioni agevolate, a disposizione dei 
giovani sotto i 35 anni che vogliono aprire un’attività in città 

- “Cinisello Balsamo Plastic Free”, iniziative del Comune e coinvolgimento dei privati per 
ridurre l’uso della plastica 

- Progetto “Bike-to-shop”, per favorire l’uso della bicicletta per fare shopping, in 
collaborazione con i negozi 

 
Ma il nostro impegno non vuole fermarsi qui, sono tante altre le idee e le proposte che servono per 
far ripartire la città … ma le vogliamo costruire con voi, con i cittadini, con le associazioni, tramite il 
confronto e la partecipazione. Cinisello Balsamo merita di più. 
 

 


